
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  前回（8月 2日）の報告 
 
１．ソング 

国歌「 君が代 」 
ロータリーソング 「 四つのテスト 」 

 
２．ビジター紹介 

なし 
 

３．会長の時間 

本日は、船についてお話したいと思います。 
最近の頻発する自然災害の被害は想像を絶する大きさです。 
今回の台風 12号は、台風進路の常識を打ち破り、西から東の進路ではなく、東から西への進路をすすみ、
天気予報の説明を、そんなことあるわけないよと私は否定していました。ところが、東京の南の海上を 
西へ向かい三重県伊勢に上陸し奈良県を西に進み、大阪湾を西に瀬戸内海を抜けて九州を横断し大分県 
あたりを更に西に熊本県からここでさらに勢力を増して、種子島屋久島あたりを 1 周して、中国上海の 
ほうへ西に向うようです。 
 
まだ記憶に新しい 6月 18日午前 7 時 58分発生の大阪北部地震Ｍ6.1から、一連の自然災害が連発して 
おり、6月 28日から 7月 8日頃にかけて西日本を中心に北海道や中部地方など全国的に広い範囲で 
記録された台風 7号及び梅雨前線等の影響による、西日本豪雨の傷跡が、癒えないでいるのに、 
さらに重ねて、台風 12号の被害を被っている地域が多くあります。 
 
西日本豪雨の被害だけでも、岡山県、愛媛県、広島県が相当に大きな被害だったのですが、 
床上浸水 1万 3648 棟、一部損壊、全壊、半壊合わせて 1700余り、特に、集中豪雨による河川の 
増水、氾濫、がけ崩れ、の被害が深刻です。山から河川の増水、氾濫によって流されてくる流木が、 
橋を破壊し、海へと流されていく、津波と逆の海から山にではなくて、山から海への水の攻撃です。 
 
今朝の NHKのニュース、報道で、広島市の被災した中央病院の話がありました。 
ＣＴ検査機器をはじめ、医療機器のほとんどが、被害を受け、使えなくなり、患者さんのカルテがすべて、 
流出してしまったというのです。 
100人の入院患者を他の病院に移すために受け入れ先を交渉しているところだと言っておりました。 
 
被災地では救助・捜索活動やインフラの復旧活動が優先されていると、テレビ等の報道で、連日報じられ 
ていますが、この被災者の救援・支援対応にあたって、道路があちこちで寸断・破壊、さらには被災地に
集中する救援・復興車両で大渋滞が起き、陸路からの救援物資やボランティアの皆さんの現地入りも、 
困難を極めているようです。 
「海の道と船舶」を積極的に利用することができないのかという思いに駆られました。 
 

6 

 

 

8 

 

 

 

 

 

「 クラブ協議会 」 

 

福田勝 ガバナー補佐 
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「 ガバナー公式訪問 」 

 

矢野宗司 ガバナー 



すぐに、海路による、物資輸送ができない大きな理由として、漂流ごみの問題があります。 
西日本豪雨により海に流れ込んだ大量の流木などの漂流ごみの影響で、旅客船や漁船、貨物船が出港できないなど 
の被害が広範囲で続いているというのです。現状では既に、漂流ごみの回収を進めており、中国、四国、九州地方 
整備局によると、21日までに流木や木くずなど計 3503 立方メートルを回収したと伝えられています。これは年間 
回収量の 7割を超える量ですが「現在も川からの流入は続いており、まだ先は見えない状況」ということです。 
活躍しているのは、海洋環境整備船という船で、日本全体で１１隻の海洋環境整備船が船舶航行の安全を確保し、 
海域環境の保全を図るため、東京湾、伊勢湾、瀬戸内海、有明、八代海といった閉鎖性海域において、海面に漂流 
する流木等のゴミや船舶等から流出した油の回収を行っています。 
中国地方整備局の 3隻が広島湾内で流木 388本を含む 913立方メートルの漂流ごみを回収したとききました。 
破損したカキの養殖いかだやサッカーボールなどもあったそうです。 
この漂流ごみの回収作業は継続されているとおもいますが、広島湾を管轄する第 6 管区海上保安本部は、流されて 
しまった漂流ごみなどの情報を「海の安全情報」とこのして無線やメールで流し、注意を呼びかけています。 
 
東日本大震災の時も、4隻の海洋環境整備船が 2 か月間にわたり、漂流物回収を実施し、6700立方メートルを 
回収したそうです。 
もっと迅速に、漂流物回収の成果を上げるために、もっと多くの海洋環境整備船を広島湾他、今回の水害で被災 
しているところに、出動要請できないものかと思うのは、私だけでしょうか。 
高速船ではない一般船舶では、見張りを立てたりして障害を避けながらの航行が可能であり、陸の道と違って 
渋滞はあまり考えられず、航路も選択余裕があり輸送量は圧倒的に大きく、自然エネルギーの消費量等コストも 
大きく軽減される有利さがあります。 
 
この困難な状況のもと、ボランティア活動に参加されていらっしゃる方々に敬意を払いたいと思いますと同時に、 
救援ボックスを回しますので、私たち尼崎南ロータリークラブとしても、応援したいと思います。 
会員皆様のお気持ちの義援金をお届けしたいと思います。 
 
ところで、船で国内の港から港へ貨物を運ぶのが「内航海運」です。今日では 6000 隻余りの内航船が港と港を 
網の目のように結んでいます。国内貨物の主な輸送機関は、内航海運のほかにトラック、鉄道がありますが、 
内航海運は、貨物輸送の約 4 割を担っており、大変重要な役割を果たしています。 
内航海運は、産業基礎資材から、生活必需品に至るまで、様々な貨物を運び、国民生活を支える基幹的役割を 
果たしています。 
近年、道路混雑や騒音、地球温暖化への影響など物流をめぐる問題がクローズアップされていますが、内航海運は、 
一定の貨物を運ぶのに必要とするエネルギーや、排出される二酸化炭素量は、トラックと比べて極めて低く、 
省エネルギーで環境にやさしい輸送機関としてモーダルシフト（CO2削減）に貢献ができるものとして 
評価すべきではないかと考えています。 
加えて大規模災害時の対応に、海上自衛隊や海上保安庁などの公的な船舶に、6000 隻を超える内航海運の 
船舶や一般人の所有する様々な船舶等が参画し活用できる制度と環境整備を検討していただきたいと 
期待したいと思います。 
海洋国日本の船舶による資源・環境への貢献と新しい産業的な活用拡大、さらに災害時の対応について 
目を向けていただきたい期待しています。 
ご清聴ありがとうございました。 
 
※注記 尼崎南ロータリークラブの会員である日興油脂㈱の代表取締役 内藤 吉子様は専用の桟橋を所有。 

内航海運で油脂輸送に活用されています。 
 

 
会社案内によると 
『1992年(平成 4年) 尼崎油脂団地組合より 
共同桟橋を購入』イメージ写真（会社 HPより） 
 
 
 

 
 

４．今月の誕生日・結婚記念日 

誕生日 会 員 

久保 恭利 会員 
平川 昌哉 会員 
黒田 佳治 会員 
越智 有一 会員 
畑  智之 会員 
黒田 俊一 会員 

ご夫人 

越智 美由紀 様 
杉村 美香 様 
武田 邦子 様 
東本 美幸 様 
畑  千夏 様 
中田 泰子 様 
島谷 由佳 様 

結婚 
記念日 

いらっしゃいません 

 



５．幹事報告 

〇夏季の事務局お休みは 8月 11 日から 16 日迄です。 
〇地区からの豪雨被害に対する義援金の BOXを廻しておりますので、宜しくお願い致します。 
〇第 16回米山功労クラブ感謝状が届いております。 
〇ロータリー財団よりのご案内：英国のポリオサバイバーの実話を描いた感動的な映画『ブレス しあわせの呼吸』 

が 9月 7 日に日本各地で公開される運びとなり、この映画公開を機会としてロータリー内外でのポリオ認識 
向上にご協力いただきたく、ご連絡をしておられます。 

 
６．委員会報告 

〇国際奉仕・友好クラブ委員会 山中副委員長 
7 月 26日（木）タイ・バンラック RCの例会に出席してまいりました。 
その際に皆様からお預かりしました WCSストリーテリングの支援金 10万円をお渡し致しました。 
バンラック RCさんは、30周年では大変お世話になりましたと、非常に感謝をされており、ニコニコにと 
10 万円頂き預かってまいりました。本日山本会長にこの場でお渡しさせて頂きます。 
今回訪問の本来の目的としてマッチンググラントをどのように進めるかお伺いに参ったのですが、 
残念ながら日本語の出来る担当の方がお休みされており、又連絡が入ると思います。 
秋には山本会長が来ますので受入れを宜しくお願いしますとお伝えしました。 

〇親睦活動委員会 島谷委員長 
昨日親睦活動委員会を開催致しました。今年はガバナー補佐を排出している関係でスケジュールが 
多くございます。今確定のものの日にちを手帳に記載をお願いします。 
 9 月 6 日（木）新入会員歓迎会 
10月 27日（土）～28 日（日）南淡路 RCとの交流会（野球・宿泊・ゴルフ） 
11 月 3 日（土）～ 4 日（日）兵庫フェスタ 
11月 16日（金）～17 日（土）親睦旅行（未確定） 
11月 24日（土）6RCゴルフコンペ 
12月 15日（土）家族忘年会 
 1 月 10日（木）新年合同例会 
 4 月 6 日（土）尼崎グループ IM 
 6 月 1 日（土）～ 6 日（木） RI 世界大会（ドイツ） 

 
７．同好会報告 

なし 
 

８．出席報告 

会 員 数 
37 名 出席対象者数 36名 出席者数 27名 欠席者数 9名 
出席率 75.00％ 前々会補正 80.56％ 

本 日 の 欠 席 藤川、波多、畑、宏林、小島、近藤、六島、芝、與那嶺、佐々木、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ 小島、與那嶺、各会員 

 
９．8月のロータリーレート 1 ドル＝112円 

 
１０．スピーチ 

「 前年度会計報告 」 

山本（正）会員・島谷会員 

 

 

「 再入会 自己紹介 」 

黒田（俊）会員・佐々木会員・堀田会員・安田会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊親睦委員会の打合せ出席の皆様ありがとうございました。 

今後も出来るだけ多くの会員の皆様に出席いただけるようにと思っております。 ················· 山本（澄）会員 

＊国際奉仕・友好クラブ委員会、與那嶺様、山中様、先日はお疲れ様でした！ ··················· 川 岸 会 員 

＊越智さん、楽しい芦屋花火大会を偶然共有できて良かったですね。 

家内の誕生日祝ありがとうございます。 ·················································· 東 本 会 員 

＊妻の誕生日のお祝いありがとうございます。 ·············································· 武 田 会 員 

＊8月は、お盆休み、計画は立てられましたか ············································ 平 井 会 員 

＊忘れてました。何才になったかなあ～。 ·················································· 久 保 会 員 

＊7月に再入会しましたが、場所を見つけるのに 1 ヶ月かかりました。 ··························· 黒田（俊）会員 

＊平井様  70周年おめでとうございます ················································· 安 田 会 員 

＊黒田俊一様ようこそ！これからも、どんどん例会に出席してくださいネ！ ······················· 山本（正）会員 

＊昨日、親睦委員会参加の皆様おつかれ様でした。 ········································ 川 口 会 員 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊七月豪雨支援、義援金 BOXが回っております。すこしでもお役に立てればと思います。 

みなさんよろしくお願いします。 ························································ 山本（澄）会員 

＊お暑うございます。お見舞い申し上げます。 ·············································· 内 藤 会 員 

＊女房の手染めを手伝いました。きれいに私の手が黒く染まりました。 ··························· 平 井 会 員 

＊黒田さん、尼崎南 RCへお帰りなさい。よろしくお願いします。 

山中さん、バンラック RC例会出席お疲れ様でした。お帰りなさい。 ··························· 釜 田 会 員 

＊皆出席賞ありがとうございます。 ························································ 黒田（佳）会員 

＊黒田さんようこそ、これからもよろしくお願いします。 

再入会の皆様、卓話たのしみにしています。 ············································· 黒田（佳）会員 

＊お誕生日わすれてました。66才になります。 ············································· 黒田（佳）会員 

＊もう一人の男前の黒田さんおかえりなさい。今後ともよろしくお願いします。 

二人とも男前という意味です。 ························································· 中 田 会 員 

＊黒田俊一会員、ようこそ、これからもよろしくお願いします。 

島谷会員、今日はごくろうさまでした。 ··················································· 久 木 元 会 員 

＊7月 27日で「ぬくもりサロンるるど」は 16周年を迎えました。 

私の温活人生でもあり健康になりました。 ················································ 久 木 元 会 員 

＊先日、カジノ法の研究のために、 

おはよう朝日です、に出演しました 朝 4時起きはきつかったです。··························· 吉 田 会 員 

＊遅刻してすみません。そして所用にて早退させていただきます。重ねておわびいたします。 ········ 吉 田 会 員 

＊バンラック RC例会に出席してきました。 

「30周年ではお世話になり皆様に宜しくお伝え下さい」との事でした。 ························· 山 中 会 員 

＊誕生日ありがとうございます。今だと月初めはかき入れ時のような気がします！ ·················· 平 川 会 員 

＊平井さん クオカードありがとうございます。1枚しかなかったですが ··························· 黒田（俊）会員 

＊ワルイ方の黒田様お帰りなさい！！ ···················································· 安 田 会 員 

＊嫁の誕生日祝いありがとうございます。 ·················································· 杉 村 会 員 

＊暑い日がつづきます。皆様ご自愛下さい。 ··············································· 川 口 会 員 

＊今日は家内の誕生日です。朝一番「おめでとう」ラインしました。なんか緊張しました！ ············ 越 智 会 員 

 

 


